

der Freien Deutschen Jugend trotz der bereits erzielten Ergebnisse noch lange nicht erfolgt ist. So ist es zum Beispiel ein ernster Mangel in unserer Arbeit, insbesondere auch in der Arbeit der Genossen im Zentralrat der Freien Deutschen Jugend, daß wir bisher der Tatsache zuwenig Aufmerksamkeit geschenkt haben, daß — in Verbindung mit dem Wiedererstehen des deutschen Militarismus in Westdeutschland — die Feinde unseres Volkes erneut versuchen, die junge Generation mit dem Gift des Chauvinismus zu verseuchen. Obwohl sich gegenwärtig in Westdeutschland unter der Arbeiterjugend eine breite Bewegung gegen EVG und Militarismus entwickelt, obwohl von Mitgliedern der Gewerkschaftsjugend und der Falken auf diesem Gebiet eine große Initiative entfaltet wird, kann und darf man nicht übersehen, daß bedeutende Teile der Jugend in Westdeutschland, insbesondere der Landjugend, der bürgerlichen Jugend sowie der Umsiedlerjugend, dem Einfluß des Chauvinismus und des Revanchegeistes unterliegen.

Es gibt auch ernste Anzeichen des Eindringens dieser volksfeindlichen Ideologien in die Reihen der Jugend der Deutschen Demokratischen Republik. Dies kommt zum Ausdruck in der Hetze gegen die Oder-Neiße-Friedensgrenze und in der Verbreitung der nazistischen Ideologie vom Lebensraum unter der Jugend. Die Erfahrungen der Geschichte unseres Volkes, insbesondere der zwei Weltkriege, lehren uns, daß es dringend notwendig ist, vor der gesamten Jugend die Hintergründe dieser chauvinistischen Hetze zu entlarven und noch überzeugender die Idee des demokratischen Patriotismus, des Internationalismus in die Herzen unserer Jugend zu pflanzen und einen entschlossenen Kampf gegen alle fremden, rückschrittlichen, der gerechten Sache unseres Volkes schädlichen Einflüsse unter der Jugend zu führen.

Von großer Bedeutung für die Erfüllung dieser Aufgabe ist zweifellos die Stärkung der freundschaftlichen Beziehungen der ganzen deutschen Jugend zur friedliebenden Jugend der Welt, insbesondere zur ruhmreichen Jugend der Sowjetunion. (Beifall.) Solche Formen unserer Arbeit, wie die Durchführung von Grenztreffen, von Freundschaftstreffen mit Komsomolzen der Sowjetarmee, der Austausch von Jugenddelegationen usw., tragen wesentlich zur Erziehung der Jugend im Geiste des demokratischen Patriotismus und des Internationalismus bei. Von großer Bedeutung für die Erziehung der Jugend ist